

La Crónica Meridional.

Diario liberal independiente y de intereses generales

Año XXXIX

Director, fundador y propietario: FRANCISCO RUEDA LOPEZ

Núm 11.525

25 NÚMERO 75 CENTIMOS
Teléfono núm. 7

SUSCRIPCIONES: (PASO ADELANTADO)
Almería. Provincias, en trimestre. 150 pesetas
Extrañero. 5 =
10 =

Almería—Jueves 3 de Marzo de 1898

CONDICIONES DE LA PUBLICACIÓN
Se suscribe en la Administración, Reyes Católicos núm. 31 y 34. Los anuncios se reciben de 6 de la mañana á 4 de la tarde.
ANUNCIOS.—40 cént. de pta. línea en la 1.ª plana; 20 id. en la 2.ª y 10 en la 4.ª. (Para los suscriptores la mitad).

NOVIEMBRE SUBSCRITO 5 CENTIMOS
Teléfono núm 7

TORIBIO ALVAREZ,
Cirujano - dentista.
Príncipe 8, segundo.

GUANOS
químico orgánico
Se expenden en la fábrica «La Paloma», propiedad de los señores Roldán y García, situada en la carretera de Málaga, número 14.

Marcas	Kilos	Pesetas.
K K	100	15
K K K	100	20

Vizcaino.
DENTISTA.
Paseo del Príncipe número 3, al lado de la Administración principal de Correos.

Sindicato de riegos de Pechina.

Don José Abad y Corrales, Alcalde de esta villa de Pechina.

HAGO SABER: Que por la mayoría de los propietarios terratenientes en la vega de este pueblo regantes de aguas de la fuente de la misma y de las de tandas del río Andarax, se ha presentado solicitud en esta Alcaldía, diciendo desean constituirse en Sindicato local de riegos por formar comunidad aparte de los demás pueblos del río de Almería.

Como consecuencia de esa petición y con arreglo á la Instrucción para formar y transitar las ordenanzas y reglamentos de comunidad de regantes de 25 de Junio de 1884, he dispuesto convocar por medio del presente edicto á todos los indicados propietarios de tierras apeadas á las aguas de la fuente y á las de las tandas, citándoles, para que concurran el domingo 3 de Abril próximo, á la hora de la una de la tarde, á la casa Ayuntamiento de este pueblo, donde se celebrará la Junta General necesaria para examinar el proyecto de ordenanzas y reglamentos del Sindicato y Jurado de riegos que se trata de constituir.

A los efectos oportunos se publica el presente, no obstante la citación individual que se hará á domicilio.
Pechina 26 de Febrero de 1898.—JOSE ABAD CORRALES.

EL CUADRO NEGRO.

Efectivamente: no puede ser más negro, ni más desconsolador, ni más bochornoso el que ha publicado la «Gaceta» sobre los descubiertos existentes en España por atenciones de primera enseñanza, hasta el 30 de Septiembre último.

La suma total de descubiertos asciende á la importante cantidad de «nueve millones treinta y seis mil quinientas tres pesetas, ó sean ¡¡reales 36.146.012!!!

Lo que no acertamos á explicar-nos nunca, es el «por qué» de la publicación oficial de tan ignominioso baldón, pues que la miseria por parte de los pueblos que adeudan, corre parejas con la estúpida indiferencia y el abandono punible de parte de quien puede y debe remediar el mal.

Si el que dijo que «el Africa empieza en los Pirineos» pudo arrepentirse de haber denostado á la nación española, seguramente que hoy, á la vista de la escandalosa cifra de que ahora nos ocupamos, ratificaría-se en su espresión.

Más se compaginan la demogra-

cia, que hoy se ha infiltrado hasta en las clases más elevadas de la sociedad, y la cultura, que se aparenta hacer llegar hasta eso que, desprecio, se suele comunmente llamar las «masas».

Y eso que al fatídico «Cuadro Negro» le falta todavía su «Inri», y que no sabemos por qué no se le añade también.

Ese «Inri» se lo ponen las Diputaciones provinciales, muchas de las cuales deben «seis, ocho, diez doce» y hasta «diez y ocho y veinte» anualidades á los Maestros, por el concepto de aumento gradual de sueldo, contentándose «algunas» con pagar una anualidad por cada veinte que adeudan.

Con razón dice un periódico profesional que «el aumento gradual de sueldo constituye una verdadera burla, puesto que la mayoría de las Diputaciones no lo pagan.»

No es posible, sin algún tiempo y trabajo, precisar lo que por «aumento gradual de sueldo» se debe á los Maestros, pero no creemos exagerado decir que las Diputaciones deben por tal concepto, unos «dos ó tres millones» de reales. Es decir, lo que falta para completar los «cuarenta millones» de reales á que poco más ó menos ascenderá lo que por primera enseñanza se debe en España.

Y eso que cada vez que se publica una nueva disposición sobre pagos á los Maestros, la prensa política, la que menos conoce el asunto, bate palmas y toca bombo y platillos. ¿Cuándo cesará tal escándalo? ¡«Qui vivra verá!!!»

La fusión republicana

Ya se ha hecho público el Manifiesto que dirigen á sus correligionarios los notables de la fusión republicana.

Suscriben el documento, que es de regulares proporciones, los Sres. Artola, Azcárate, Labra, Moraya, Muro, Salmorón y marqués de Santa Marta.

La parte más saliente del Manifiesto está consagrada á justificar la necesidad imperiosa en que se encuentran los partidos republicanos de salir del retraimiento en que viven acudiendo á la lucha electoral y á las Cortes, donde, según hacen constar los señores del Directorio, han de exigir el cumplimiento estricto de la ley, poniendo en ello toda la energía que demanden los excesos y abusos del poder.

Interesa á los republicanos—declaran en Manifiesto los firmantes del mismo—tener representación en las próximas Cortes, porque en ellas han de pedir á los partidos monárquicos-constitucionales estrecha cuenta de su gestión con referencia á las insurrecciones de Cuba y Filipinas, en todo su desarrollo. Y es de advertir, que las reformas llevadas á cabo en la primera de esas colonias y las anunciadas para la segunda, implican el reconocimiento de su necesidad, y si otorgadas en sazón oportuna y por el poder competente habrían ahorrado á España mucha sangre y mucho dinero, claro es que la responsabilidad por la tardanza en aplicar el remedio, es toda ella exclusivamente de los partidos gobernantes.

Afirman los republicanos fusionistas que se opondrán en el Parlamento al propósito de los conservadores de reformar el Código penal en el sentido que éstos lo pretenden, y aconsejan, finalmente, que no se pierda de vista al go extraordinario que tenemos delante y á que todo el mundo busca una explicación: la atonía, la indiferencia, la frialdad con que el país contempla hechos y sucesos que en otros tiempos habrían producido hondos conmociones sociales.

POR TELÉFONO

Madrid 1.º

La fusión republicana ha publicado un manifiesto aconsejando acudir á la próxima lucha electoral.

Se dice que algunos carlistas, disgustados de la marcha del partido, ingresarán en el integrismo.

Madrid 1.º

Telegramas de Washington dicen que Mr. Mackinley estudia con detención los asuntos de actualidad relacionados con España y opina que no hay probabilidades de un rompimiento.

El senador Hale se opone resueltamente á los aprestos navales que se realizan, así como también á las fortificaciones de las costas.

Es muy comentada la actitud de Hale, por ser este muy amigo de Mr. Mackinley.

Madrid 1.º

Se agravó la cuestión de los trigos de tal modo que es posible se haga la rebaja arancelaria sin esperar á la reunión de las cortes.

Madrid 1.º

En la Bolsa de París siguió ayer la baja iniciada en el exterior español, debido á las noticias llegadas de Nueva-York.

Madrid 1.º

Los Sres. Capdepon y Moret conferenciaron extensamente sobre asuntos electorales.

El Sr. Lopez Dominguez visitó al Sr. Sagasta.

Los Sres. Moret y Sagasta han celebrado una conferencia.

Parecer ser que en esta se ocuparon de los asuntos de Ultramar.

Madrid 1.º

Se dice que los Sres. Pidal y Cos-Gayon han decidido declarar al Sr. Silveira jefe de la Unión conservadora.

Madrid 1.º

Los buques yankees «San Francisco», «Brankroff» y «Helene», se disponen á zarpar del puerto de Lisboa.

Desde Granada.

Sr. Dr. de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Mi querido director: Prepárome á emborronar estas cuartillas, tristemente impresionado por el aleve asesinato de que ha sido víctima, uno de los hombres de más valía de esta región, y uno de los que más se destacaban vigorosamente del montón anónimo en que figuran tantas nulidades; refiérome al distinguido sportman tan conocido en esa bellísima capital y queridísimo amigo mio del alma, don Francisco Bermudez de Castro y Montes.

Su traidora muerte cometida con refinamientos que espantan, las circunstancias de ella, y lo difícil que se presenta de resolver el problema de dar con los asesinos, hace que unido á las generales simpatías de que la ilustre víctima gozaba en esta, no se hable en ella de otra cosa, y se hagan fervientes votos para que la espada de la Ley, caiga inexorable sobre la cabeza de los viles bandidos, que han segado en flor la vida de aquel verdadero caballero, esclavo del honor y del decoro.

Han transcurrido los tres días en

que ejerce efímero reinado el Dios Mo-mo, en medio de la mayor indiferencia, merced también á la abundante lluvia con que las nubes se han dignado obsequiarnos.

El Carnaval, se ha refugiado en los cafés y teatros, donde se ha hecho un verdadero derroche de serpentinas y confettis.

En cambio el Domingo de Piñata, trocose la decoración; las nubes huyeron avergonzadas á esconderse tras las nevadas cimas de nuestra querida sierra; un sol purísimo brilló inundándolo y alegrándolo todo, y los amigos de divertirse procuraron desquitarse de la forzada quietud á que los había condenado el mal tiempo pasado, poblando calles y paseos, y haciendo gala de ese defaudo propio del Carnaval, en que hasta el más tímido creese autorizado para dar bromas y asaltar á cualquiera bajo la conocida muletilla ¿me conoces? No ha habido á pesar de todo una comparsa artística ni una máscara ingeniosa; todo se ha reducido á una verdadera exposición de guiñapos. El Carnaval, querido Director, camina á la muerte con pasos rápidos, y es seguro que desaparecerá de entre nosotros, si nuestras Corporaciones imitando á las de Madrid, Barcelona y Cádiz, no procuran sacarlo de su marasmo.

Durante el lapso de tiempo transcurrido desde mi pasada carta, hemos tenido que lamentar dos horriblos incendios.

El primero desarrollóse en el barrio de San Ildefonso, en una acera de casas pequeñas; sus estragos fueron pequeños. El segundo se inició en el verdadero corazón de la capital ó sea en la calle del Príncipe, en la sombrería del Sr. Pineta, de donde rápidamente se propagó al Bazar de quinquetería y juguetes titulado «La Estrella del Norte» y al establecimiento de tegidos «Las Américas».

El siniestro fué terrible; las llamas envolvían toda la manzana, y amenazaban destruir porción de modernos é importantes edificios. El fuego pudo ser localizado tras gigantescos esfuerzos, produciendo la pérdida de tres casas, y todas las existencias del Bazar referido. La casa del alcalde Sr. Gomez, tambien ha sufrido desperfectos. El cuerpo de zapadores bomberos se ha portado como siempre, con gran heroísmo, distinguiéndose su digno jefe Sr. Afán de Rivera.

La comisión de festejos de este Ayuntamiento propónese que en la feria de este año, haya verdaderas novedades, y números de gran atracción. Ya tendré á Vd. al corriente de lo que haya.

Hasta la próxima carta se despide su afmo s. s. q. c. m.—MIGUEL ALDEBETE.
Granada 28 de Febrero 1898.

España y los Estados- Unidos.

En favor de la paz.

Según telegrafían desde Washington á «El Imparcial», existen hechos concretos que demuestran evidentes intenciones en Mac-Kinley de conservar la paz.

Parece ser, en efecto que Mr. Hale, presidente de la comisión de Marina del Senado, y Mr. Boutelle, presidente de la comisión de Marina de la Cámara de Representantes, están oponiéndose con todas sus fuerzas á los preparativos navales, sean los que quieran, y poniendo toda suerte de obstáculos á los esfuerzos que las autoridades de Marina hacen encaminados á prepararse para la guerra.

Esta actitud de los presidentes de ambas comisiones parlamentarias está produciendo el mayor asombro en todas partes, y no poca indignación entre los «jingoístas».

Tanto Mr. Hale como Mr. Boutelle, son amigos íntimos de Mr. Mac-Kinley, con quien conferencian á diario y de quien reciben inspiraciones y órdenes.

Consejos de la prensa norteamericana.

La prensa sensata de Nueva York continúa recomendando la calma y sosteniendo que aunque resultase que el siniestro del «Maine» había sido intencional, esto no implicaría un «casus belli».

La misma prensa lamenta que algunos periódicos madrileños inflamen la opinión, correspondiendo con exageraciones á las de los «jingoístas».

Como dice muy bien el correspondiente de quien copiamos la anterior noticia, es de desear que nuestros compatriotas muestren mayor serenidad y afirmen su unión en presencia de los actuales sucesos.

Nueva expedición filibustera.

Se tiene noticia en Washington de que un barco filibustero, que se cree sea el «Dauntless», ha logrado desembarcar gran número de armas y municiones en dos puntos de la costa de Cuba.

El senador norteamericano Mr. Proctor.

Ha llegado á la Habana en el vapor de Tampa el senador norteamericano Mr. Proctor, cuyo viaje parece relacionado con el expediente de información acerca del siniestro del «Maine», aunque el interesado lo niega.

Contribuye á robustecer esta presunción el hecho de que conferencia con reservadamente, á bordo del «Mongrove», Mr. Proctor, el comandante Sigsbee y el consul Léé.

Según dijimos, la comisión técnica norteamericana ha marchado á Cayo Hueso á bordo del «Mongrove», y regresará á la Habana dentro de cuatro días, cuando tome declaración á los tripulantes del «Maine» que se encuentran en el puerto.

Los desagües.

De nuestro colega «El Minero» de Cuevas:

«ALMAGRERA.

Nuestra información sobre este desagüe, inserta en el número anterior, ha producido p-noso efecto en muchos de nuestros lectores que viven ausentes de esta localidad. Así, al menos, parece desprenderse de las varias cartas que recibimos de distintos puntos pidiéndonos más amplias noticias y hasta minuciosos detalles de tan trascendental é importante asunto.

Nunca fuimos aficionados á producir alarmas, ni á entristecer, sin motivo, el ánimo de nadie, así pues, si en nuestra revista anterior reflejaron algunas cosas, fuimos arrastrados por el deber que tenemos de ser eco fiel de la verdad ante la opinión pública, y esta era y sigue aún siendo bastante pesimista respecto á la pronta solución del desagüe. En efecto: las aguas descienden con relativa parsimonia. Continuando de este modo el descenso, trascurrirán muchos meses y aún años sin ver en seco las profundidades de las minas de la sierra.

Esto es en extremo desconsolador y apena el ánimo de todos los moradores de esta muy poblada comarca, la mayor parte de los cuales creen imposible la vida un año más, sin los beneficios del desagüe. El comercio apenas si consigue saldar sus cuentas; las pequeñas industrias que se desarrollan á la sombra de la minería y que son las que más gente invierten, se encuentran paralizadas casi por completo y por ello en la indigencia numerosas honradas familias. Este es el bosquejo hecho á la ligera del cuadro desconsolador que representa esta comarca, antes rica y floreciente, hoy triste y llena de miseria. El desagüe tornará seguramente en poco tiempo, nuestras penas en alegrías; nuestras miserias en abundancias. De la convicción que todos tenemos de este cambio, nace el natural y veheméntísimo deseo del desagüe; justificanse pues, las impacencias, los enojos y hasta los cargos que indebidamente algunas veces, se dirigen á la empresa desaguadora.

En el establecimiento del Arteal no

ignoran nada de cuanto ocurre y se trabaja noche y día para vencer ciertas deficiencias que actualmente existen, aunque agenas a la voluntad de sus directores. Sabido es que las válvulas y otras diferentes piezas de metal que funcionan en contacto con las aguas, se destruyen con pocas horas de funcionamiento. No basta tener varios juegos en reserva de estas piezas; algunas duran en buen estado semanas enteras; en cambio, ocurre que hay días que aquellas mismas piezas se necesitan reponer diferentes veces. Las fundiciones del país no se encuentran en condiciones de poder servir en pocas horas las necesidades de Arteal y este establecimiento ha tenido que sufrir esa deficiencia. Con objeto de remediar este mal, se han construido dos hornos de fundición. Apenas terminados y antes de concluir de levantar las paredes del edificio que los cubra, han empezado a funcionar, bajo la entendida dirección del Sr. Viegand.

Dotado el establecimiento desagüador de ese nuevo elemento, que tan necesario era, en lo sucesivo su funcionamiento será más activo y regular. Hoy se encontrarán en marcha las dos poderosas calderas (una de las cuales ha estado antes apagada por tener que atender a su limpieza) y en movimiento las dos máquinas que hay en el anchurón.

HERRERIAS.

Encontrándose hoy el nivel del agua que inunda a estas minas dentro del mayor campo de explotación que en ellas se efectuó, representa la lámina de agua puesta en movimiento, gran número de metros cuadrados de superficie. Por esto, cada centímetro de descenso, equivale a una considerable cifra de metros cúbicos de líquido, que las máquinas tienen necesidad de elevar. Cuando todas aquellas labores se encontraban enchidas de agua hasta sus techos, el descenso era más rápido, porque estaba representada la masa líquida por solo la superficie que sumaban los pozos útiles de todas las minas. Así pues, no debe extrañar que ahora sea menor la cota desecada en cada 24 horas, comparada con la que se media al comienzo de este desagüe. Siendo al parecer, menos sensible ahora el descenso, representa inmensamente mayor cantidad de agua elevada y una zona más extensa desecada.

LAS ROZAS.

El día 26 se encendió la magnífica caldera recientemente instalada. Con ella se suministra de una manera económica, una cantidad de vapor mayor que toda la que antes suministraban los demás generadores puestos en función. Merced a esta mayor fuerza, se ha logrado antes de las 24 horas un descenso en el nivel del agua, de más de un metro. Funcionan actualmente dos poderosas bombas centrifugas y otras dos de acción directa, cuyos cuatro aparatos arrojan al río unos 40.000 metros cúbicos en cada 24 horas. De hoy a mañana se descubrirá otra bomba directa que quedo inundada en la última avenida. Esta bomba se desmontará con objeto de instalarla sobre el antiguo muro, tras el cual existe una gran masa líquida ejerciendo gran presión sobre él. La prudencia aconseja librar al viejo y resentido murallón de este peso, para no comprometer su estabilidad antes de tener levantado el nuevo dique.

Una vez conseguido este achicamiento de aguas, se activará la desecación interior de las rozas y se procederá, con energía, a la continuación hasta su término, del muro de contención.

Parentesis.

DECEPCION-CUENTO.

Las súplicas y los llantos de Mercedes vencieron la resistencia de sus padres, que conocedores de la realidad, se negaban a llevarla a un baile de máscaras.

Creía Mercedes que aquella fiesta era cosa del Paraíso. Ella había visto muchas ilustraciones, dibujos alusivos a los bailes, y siempre se sentía impulsada por la curiosidad vivos deseos de conocer por sus propios ojos, aquello que tan divino le parecía.

Una falda de seda negra y chaqueta del mismo color, zapatos de charol y vistoso mantón de Manila, fueron las prendas que eligió para su tocado.

En la cabeza y pecho muchas flores y en los ojos inmensa alegría.

Penetró en el baile cuando éste se hallaba en todo su apogeo. Las parejas daban locamente, y de los palcos arrojaban confetis y serpentinas y los gritos de los concurrentes parecían toques de campana, anunciando el comienzo de alguna acción.

Mercedes miraba a todos lados con la inocencia propia de su edad, reia

sola aquel buen humor de los hombres y la franqueza de aquellas máscaras. Transcurrieron las horas y los pacíficos abandonaron el salón. Entonces Mercedes pudo ver que a las demostraciones de alegría se sucedía un estúpido silencio.

Las parejas subían a los palcos, comían y bebían sin etiqueta, presentando espectáculos poco cultos.

Los «avanzados» tornaban al salón en completo estado de embriaguez, buscaban cuestiones, insultaban y en más de una ocasión los utensilios de la cena volaban por el aire.

Mercedes consternada invitó a sus padres para que se retiraran, y ya en la calle, al respirar el aire puro, no pudo menos de lanzar un suspiro, pensando sin duda cuán diferente es contemplar los encantos de un dibujo, a ver la realidad con sus extravagancias é inmoralidades.

EUSEBIO DOCTOR.

Madrid.

Lo que dice la prensa DE MADRID.

«El Imparcial» insiste en llamar la atención sobre los aprestos navales y militares que hacen los Estados Unidos, y dice:

«Estamos seguros de que la semilla ha germinado, de que la mayoría de los españoles tienen criterio análogo al nuestro.»

«El Tiempo» dice que el «país» está convencido de la gravedad de las circunstancias, y apoyará al gobierno.

Espérase que las nuevas Cortes responderán a la confianza de la opinión. «El Globo» hablando de las Cortes difuntas llama a la mayoría de aquéllas sorda, ciega y muda.

Recuerda los momentos en que la minoría liberal se retrajo para salvar el prestigio del Parlamento.

Dice que la disolución de las Cortes era una necesidad moral.

«El Progreso» dice, entre otras cosas:

«¡Abajo los explotadores de la riqueza y del bienestar, los que huyen del hogar del trabajador para concentrarse con algunos privilegiados!»

«Es preciso acabar con los explotadores.»

«Este será el problema que resolverá la República.»

«El País» considera que son desconsoladoras las noticias referentes al hambre que se padece en Castilla, en la región de Levante y en otras partes.

Dice que el porvenir es sombrío. Volvemos—añade a los gloriosos tiempos del tradicionalismo.

Prodigarse las diversiones, repártese la sopa boba, piérdense las colonias, nadie se preocupa de nada, y el pueblo se muere de hambre.

«El Nacional» publica una carta autorizada por el Sr. Govin, que acompañaba algunas importantes instrucciones para los insurrectos.

Dichas instrucciones decían a los rebeldes:

Sostenedse para que siga incólume el prestigio y se llegue a un pacto, en el cual debe exigirse el desarme de los voluntarios, como condiciones para pactar.

También debe exigirse una completa autonomía arancelaria, sin «modus» transitorio.

La colonia podrá pactar después un concierto aduanero con la metrópoli.

Modificación del Parlamento y un Senado elegido por provincias como en los Estados Unidos.

Así será el poder moderador, a la vez que retransa al gobernador general.

Se exigirá también en el pacto una absoluta autonomía judicial, cuerpo jurídico independiente de la metrópoli y un Tribunal Supremo en la Habana con facultad legislativa en materia civil.

Por último, una milicia colonial.

Gramática amatoria.

La mujer es un adjetivo que necesita unirse al sustantivo para fijar su valor y significación.

El amor es un advverbio de tiempo con un complemento de término: el casamiento.

Los celos son frases incidentales en la oración ó adoración.

Algunos sujetos, tratándose de casamiento, van en busca de la oración principal: la dote.

El verbo amar es el más irregular de todos.

Muchas mujeres no saben conjugarlo, porque olvidan los tiempos y las personas.

Muchos matrimonios se malogran

por falta de un complemento transitivo: el carruaje.

Una jamona bien conservada es un pretérito perfecto.

Una vieja arrugada es un pretérito imperfecto.

Un galancete posma, un gerundio.

Un joven bello, de talento y de dolones, puede ser un futuro perfecto.

LA CITA.

Era una noche lóbrega y fría que ni aún la luna quiso brillar, aquella noche triste y sombría nunca en mi vida podré olvidar.

Noche maldita, noche de duelo que no se oía ningún rumor, con negras nubes de denso velo tenía un aspecto desolador.

Llegué a la reja de mis amores, que tanta dicha me dió a soñar do me esperaban crueles dolores, que ni aún la muerte podrá borrar.

Y vi una sombra, vaga, indecisa, que lentamente se me acercó y cual murmullo que trae la brisa, una voz grata mi oído hirió.

Sentí algo extraño, sentí pavora, me fué imposible poder hablar, mas una mano suave y pura mi mano helada vino a tocar.

Y al mismo tiempo, la voz aquella que tanto frío me hizo sentir, —¿ves en el cielo—dijo—«una estrella que ya la nube dejó lucir?»

«¿La ves qué triste? pues es la mía, desde ella, siempre te miraré, jamás olvides que te quería..... y allí en el cielo te esperaré.»

Y desde entonces, vive esperando la cita aquella, que allí me dió, siempre con pena, siempre llorando... ¡¡¡qué triste vida que llevo yo!!!

NIETO.

Venta.

Se vende una máquina vapor inglesa sistema Colsón, de fuerza de 3 caballos y seis la caldera.

En casa de D. Vicente Gay y hermano darán razon.

BOTICA CENTRAL

DE don José Pérez Lopez.

Preparaciones galénicas. Productos farmacéuticos. Aguas minerales. Específicos. Aparatos, etc.

SERVICIO ESMERADO Y ECONOMICO 15.—Real.—15. ALMERIA.

GACETILLAS

Los republicanos.

Los de esta capital, partidarios de la unión, lucharán en las próximas elecciones de concejales, presentando cinco candidatos por diferentes distritos.

Entre ellos se dice que serán los señores D. Plácido Langley, D. José Rumi y D. Francisco Lopez Roldán.

Rotulación de calles.

Hace varios días dimos cuenta de que el Alcalde Sr. Verdejo, había encargado 50 placas de hierro, con las letras esmaltadas, para la rotulación de las calles de esta capital.

Además de esas placas ha encargado otras 64, para el mismo objeto, las que se colocarán en las siguientes calles.

Paseos del Príncipe y del Malecón; Puerta de Purchena, plazas de la Constitución, de Bilbao y de la Catedral; calles de Lachambre, Navarro Rodrigo, Cervantes, San Indalecio, Mariana, Muelle, Pescadores, Algibes, Tiendas, Almedina, Granada, Reyes Católicos, Trinidad, Alvarez de Castro, Gerona, Martínez Campos, Arapiles, Valencia, Instituto, Teatro, Olimpo, Méndez-Núñez, Glorieta y Ricardos.

Estas placas tienen la condición de que son eternas, llevando las letras muy claras, pues el fondo es blanco y aquellas negras.

Se han pedido a la renombrada fábrica de D. Manuel Viñado, en Zaragoza, que representa en esta capital nuestro amigo D. Augusto Andrés Rivas.

El trigo caro.

Hace varios días, anunciamos una subida de precio en la cotización de los trigos como así mismo el movimiento de alza en los mercados extranjeros.

Los hechos han confirmado cuanto digimos; de aquí a que se recolecte la próxima cosecha, el pan va a estar por las estrellas, si no se adoptan algunas medidas para evitarlo.

Ya han brotado chispazos de motín en algunos puntos de la península, porque el hambre no admite argumentos.

A Madrid han llegado comisiones

para conseguir del gobierno la baja de los derechos de introducción para los cereales, fundándose en que hay poco trigo en la península para las necesidades del consumo y el poco que hay, está en manos de acaparadores que aprovechan la ocasión.

El problema es de por sí grave, por que el hambre no inspira nada bueno a las muchedumbres y el gobierno no podrá cruzarse de brazos, si el conflicto alcanzara mayores proporciones.

Ingeniero.

Ha sido jubilado el ingeniero jefe de la División de ferro-carriles de Sevilla, D. Francisco Contreras y Aguilera, que ha venido a esta capital varias veces a reconocer las obras del ferro carril.

Horrible viajar sin salud.

Por prescripción médica fui obligado a viajar de Buenos Aires para el Paraguay, a objeto de curarme de una bronquitis que padecía y que se agravaba durante todos los inviernos. Mi viaje fué horrible y más me fastidiaba, porque me daba cuenta que incomodaba a los pasajeros con mis fuerisimos accesos de tos que no cesaban en ningún momento.

En cuanto desembarqué en la Asunción, compré por indicación particular en la «Farmacia Alemana» del Sr. Grühn, un frasquito de las píldoras expectorantes del doctor Heintzelmann, y fui tan inmensamente feliz que me curé radicalmente.

Estoy tan entusiasmado con estas píldoras que no teniendo ni rastros de enfermedad al pecho, hoy receto estas píldoras maravillosas, a todos los que las necesitan, habiendo curado a cuantos se las he aconsejado.

Esta es la verdad y ella puede aprovechar a todos los que tengan la dicha de experimentar las píldoras Heintzelmann.—LEANDRO MEZQUITA. (Firma legalizada).

Depósito en Almería, farmacia de Vivas Perez, Paseo del Príncipe.

Café Suizo.

Hé aquí el programa de las piezas que ejecutará la orquesta del Sr. Maldonado esta noche en el café Suizo:

- 1.º «Sinfonia» de D. Gaspar Espinosa.
- 2.º «Scena y trio final de bajo», en la ópera «Y Duc Fiescaris».—Verdi.
- 3.º (A petición del público) L'Éblouissant.—Fantasia de Clarinete, en cuya parte obligada tanto se distingue el joven profesor D. Francisco Gonzalez (Sidro).—Bousquier.
- 4.º «La Camarilla del Suizo».—Pa so doble, por Maldonado.

La muerte del Sr. Bermudez.

Una carta que publica nuestro colega «El Defensor de Granada», da cuenta de haber sido descubierto el horrible crimen de Cazulas, cometido en la persona del Sr. Bermudez Castro.

La pista la ha proporcionado un pastor de Guájár que estuvo el día del crimen en aquellas inmediaciones y vió cometer el horrendo delito.

Añade que el teniente alcalde de Otívar, Andrés Torres, que iba con el Sr. Bermudez de Castro, de quien era compadre, presenció el asesinato lo mismo que el declarante, y una vez terminada la horrible tarea de los asesinos ofreció al pastor darle 50 duros por que callara por el pronto, y mayor cantidad para que pasado algún tiempo pudiera abandonar la comarca.

En un careo celebrado entre Torres y el pastor, éste ha sostenido con gran energía todas sus afirmaciones.

Se espera que Torres revele los nombres de los autores materiales del crimen, en el cual, si es cierto cuanto nos escriben, le toca no pequeña responsabilidad.

De todas maneras el proceso entra en una nueva fase y el infame asesinato no quedará impune.

Robo en metálico.

Ha sido detenido en Seron, por la Guardia civil, el paisano Luis Olmedo Garrido, autor del robo de 90 pesetas, sustraída de la tienda de comercio que en aquella localidad tiene D. Antonio Martínez Domene.

Un salvamento del «Sevilla»
El capitán del vapor «Sevilla» don Onofre Basch, que hace la carrera todas las semanas a Melilla, realizó el viaje último un hecho laudable que viene a aumentar la historia de sus rasgos de marino valiente y decidido, hecho que no fué del dominio público hasta ayer, porque la modestia del bienhechor lo había reservado.

A pocas millas de Málaga encontró el «Sevilla» a dos lanchas pescadoras que luchaban con el temporal y se consideraban perdidas.

Los tripulantes que habían izado la bandera de auxilio, procuraban inutilmente ganar el puerto remando, pues el viento impulsaba mar dentro las pequeñas embarcaciones.

El capitán del «Sevilla» que se apereció de lo que ocurría, mandó virar y acercándose a las lanchas, les echó un cabo, remolcándolas hasta Málaga donde las dejó en lugar seguro.

El arbitraje.

El telegrama que publicamos en nuestro número de anteaer dando cuenta de lo manifestado por el príncipe de Bismarck sobre los asuntos de Cuba, está siendo muy comentado, como así mismo la contestación dada por el Sr. Sagasta a las palabras del Canciller de Hierro.

El presidente del Consejo de Ministros tan pronto como conoció las palabras atribuidas a Bismarck, manifestó, que solo un desconocimiento absoluto del asunto puede hacer concebir tales ideas de un arbitraje.

El jefe del gobierno piensa, interpretando los sentimientos de todos los españoles, que no hay base para fundar ese arbitraje.

El entrometimiento ajeno en los asuntos de España, no puede anunciarse ni oírse y el gobierno lo rechaza con energía.

Escándalo fenomenal.

Ayer lo promovieron en la calle de San Sebastian dos «comadres» del Barrio-Alto, por cierto disgusto que tuvieron anteanoche los hijos de ambas mujeres, que se encuentran en íntimas relaciones.

Un alcalde de barrio evitó que una de ellas se quedara con el moño de su contrincante.

Disposición original.

Para suprimir el vicio de la embriaguez, el Gobernador de una provincia rusa ha ordenado que se fije en las calles todos los días una lista impresa de todas las personas, sin distinción de clase ni sexo, a quienes se encuentre ebrias.

La lista también se publicará en la «Gaceta oficial», y si esas personas incurrieran tres veces en el asqueroso vicio, se las obligará a barrer las calles de la capital bajo la vigilancia de la policía.

Rebaja de luz.

Según nos manifiesta en una carta el Director en esta capital de la sociedad Eugenio Lebon y Compañía, ésta ha acordado rebajar el precio del gas en 10 céntimos por metro cúbico, ó sea a 2 céntimos en vez de 30 como en la actualidad se cobra.

También nos dice que ha acordado dar la luz eléctrica al mismo precio que la nueva compañía Peeters.

Hacemos esto público para bien de todos los abonados.

Nuestro ferro-carril.

La Compañía de los caminos de hierro del Sur de España, ha dejado sometida a la aprobación de Gobierno una tarifa especial, C. núm. 2, que establece lo siguiente:

Cales, cementos, yesos, piedras para cal, cemento, yeso y uso industriales. De una a otra estación de la línea de Linares a Almería, pesetas 0'10 por tonelada y kilómetro.

Las condiciones de aplicación, se reducen a las siguientes: observancia de la tarifa, cuando la mercancía se presente embalada, cualquiera que sea el peso, con tal de que este exceda de 50 kilógs.; observancia de las condiciones de la tarifa general, en los transportes a granel; carga y descarga por la Compañía, de las expediciones hasta 1.000 kilógs., cobrando por cada operación 0'20 pesetas; carga y descarga por los interesados, en las expediciones de más de 1.000 kilógs., concediendo al efecto un plazo de 12 horas hábiles, y devengándose, una vez transcurrido, el derecho de 25 pesetas por hora de retraso y vagón, a menos que cargase ó descargase la Compañía, en cual caso cobrará 20 pesetas por tonelada y operación; posibilidad de invertir dobles plazos de expedición y transporte; depósito y transporte al descubierto de las piedras para cal, yeso, cemento y usos industriales.

Ayudante.

Ha sido nombrado Ayudante de Marina del distrito de Adra, el alférez de Navio D. Francisco Gallud, que servía en la Comandancia de Valencia.

Reunión minera.

La comisión de mineros de Herrerías, se reunió el viernes último dando cuenta por su presidente señor Soler Herraiz, de la queja que le ha dado la Compañía A. Brandt y Brandt referente a las minas de aquel paraje que explotan minerales y no satisfacen el canon a que están obligadas por la condición 2.ª del contrato.

Los allí reunidos se lamentaron de tal conducta, que puede dar origen a complicaciones enojosas y hasta a perjuicios incalculables para mineros y desagüistas; pero no considerándose en condiciones de adoptar medida alguna, acordaron se cite a Junta general, para que ésta disponga lo que juzgue más conveniente.

Tren mixto.

Como oportunamente anunciamos, desde anteaer está saliendo de esta estación el tren mixto a las 4 y 32 minutos de la mañana, regresando a las 10 y 18 de la noche.

Lotería original.

En Holanda ha fundado la prensa



Vapor Nuevo Valencia
Saldrá de este puerto el día 3 de Marzo á Cartagena, Alcañete, Valencia, Barcelona San Feliu de Guixola, Palamos Ceite y Marsella.

Admite carga y pasajero.
Consignatario, Luis Campos.
Virgen del Mar número 1

Guano humano.

Especial para toda clase de cultivos, á 10 pesetas los 100 kilos.
Domingo Fernandez, plaza de San Sebastián,

Gran depósito de plantas de salón y jardín, de Antonio Alvarez, situado en los Depósitos del Agua (Barrio Alto) Almería.
Colección completa en frutales, naranjos y limoneros de Palermo. Surtido de rosales y claveles; construcción de jardines y decoraciones de salones á precios reducidos. Ramos, coronas y bouquet.

H. DEL COMERCIO

D. Miguel Felices Martínez, ofrece á su numerosa clientela esta acreditada casa.
Hay cocina francesa y española, bueno y esmerado servicio, y está montado el establecimiento á la altura, en todos sentidos, de los mejores de su clase,
CUBIERTOS A DOS PESETAS.
5—Puerta Parchena—5.

Venta de naranjos

EN REALIZACION.
En el Cortijo del Lavadero de Gador, propiedad de D. Miguel Gonzalez Canet, se vende su acreditada planta de naranjos y limoneros de todas clases (de gran tamaño) ingertos en pié de agrío, á tres reales cada uno, con rebaja de un tanto por ciento convencional en grandes pedidos.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de seguros reuñidos.



Domicilio social: Madrid, calle Olózaga, 1 (Paseo de Recoletos).
GABARITAS.
Capital social efectivo. Ptas 12.000.000
Primas y reservas. 44.028.645
Total. 56.028.645

33 AÑOS DE EXISTENCIA.

Seguros contra incendios.
Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.
El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 64.850.087,42.
Seguros sobre la vida.
En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las Dotales. Bajas de educación, resacas vitalicias y capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.
Act. Director en Almería: D. Salvador Román

LA ELEGANCIA

JUANA NAVARRO
Córsets á medida sin competencia
FAJAS HIGIENICAS.
Umbilicales, matriz, sobreparto y pa a reducción del vientre, que, hechas de ingie y oblligo hechasá medida Últimos adelantos
Especialidad en corsets de cuero por torceduras del espirazo y toda clase de aparatos para quebrar ductas
RODRIGO (fundador de 2 y P. 10)

Harinas

Se vende en Rioja, Fábrica «La Sultana». Su dueño avisa á los parroquianos para que acudan de nuevo á surtirse de ella. Nada hay que temer ya de aquella Administración de Consumos sobre el libre tráfico.

Firma. Conferencia.

(A las 9 m.)
Las órdenes y decretos firmados por la Regente, han carecido de interés.

El nuevo capitán general de Filipinas Sr. Augusti, ha celebrado una conferencia con los Sres. Correa, Sagasta y Moret.

BOLSA
4 por 100 interior, 64-40.
4 por 100 exterior, 80-55.
4 por 100 amortizable, 76-40.
Londres á la vista, 33-92.
Paris á la vista, 33-15.

Llegada á l. Habana del crucero «Vizcaya»
(A las 9:50 m.)

Ha llegado al puerto de la Habana, procedente de Nueva York el crucero español «Vizcaya».

En los muelles había un gentío inmenso, con dos bandas de música.

En la bahía se hallaban muchos remolcadores y botes todos ellos empavesados, estando además los edificios iluminados.

El recibimiento hecho á dicho crucero, no ha podido ser más delirante.

gitación ficticia. — Pequeños e cuentros.

(A las 10 m.)
Dicen de los Estados- Unidos que la agitación de estos días ha sido más ficticia que real.

Un telegrama oficial de Cuba relata varios pequeños encuentros que nuestras tropas han tenido con los rebeldes en diferentes puntos de la isla.

Acuerdo importante
(A las 10:25 m.)

En el Consejo de ministros celebrado hoy, se acordó suspender el impuesto transitorio de los trigos, rebajando también seis pesetas al arancel.

De este acuerdo se dará cuenta en las nuevas Cortes.

At-quis de los rebeldes — Rech zados.

(A las 10:45 m.)
Otro telegrama de la Habana dice que el enemigo atacó á los telegrafistas que estaban instalando una torre heliográfica en la Loma de Piedra.

Los rebeldes fueron rechazados, causándoles muchos muertos y heridos.

En otro encuentro mataron nuestros soldados á 22 rebeldes.

Llegada del general Weyler.— El acorazado «Oquendo».

(A las 11 m.)
Ha llegado á esta Corte el general Weyler, esperándole en la estación varios de sus amigos.

Ha llegado á Puerto-Rico el acorazado español «Oquendo», haciendo el viaje sin novedad.

La carta del Sr Govin.
(A las 11:35 m.)

En la carta que el ministro del Gobierno Insular Sr. Govin dirigió al Sr. Acosta, le daba instrucciones para que llamara á los emigrados de la isla con el fin de haber si se podía lograr la paz.

El periódico «El Nacional» insiste en su dura campaña contra dicho Sr. Govin.

Agitación.—La escuadra americana.
(A las 12 m.)

Cálmase la agitación entre los «jingoistas» de los Estados- Unidos.

La escuadra americana se ha concentrado en Hong-Kong como si se esperara algún golpe en la isla.

PERPEN.

Movimiento de buques

Entrados.

Vapor «Numancia», de 558 tns., con efectos y 25 pasajeros, de Orán.
Vapor «Cabo Ortegal», de 1457 tns., con mercancías y 5 pasajeros, de Cartagena.

Vapor inglés «Collivand», de 872 tns., carbón mineral, de Swansea.
Vapor inglés «Blauvon», de 1298 tns., con lastre, de Marsella.

Bergantin goleta «Juanita», de 323 tns., con lastre, de Dénia.
Bergantin goleta «Celia», de 256 tns., con id., de id.

Polacra goleta «Isabelita», de 188 tns., con efectos, de Mazarrón.

Despachados.
Vapor «Cabo Ortegal», de 1457 tns., con carga, para Málaga.

Bergantin goleta «Celia», de 256 tns., con sal, para el Ferrol.

TELEGRAMAS.

De nuestro servicio especial

De la mañana.
Noticias y akees

Madrid 2, 9:40 m.

Telegrafian de New-York diciendo que el cónsul de los Estados- Unidos en la Habana, general Lée, ha telegrafiado á su Gobierno diciéndole que cada día tiene más arraigada la convicción de que la voladura del «Maine» fué intencional.

En v s encuentros.

(A las 10 m.)
Se acaban de recibir despachos telegráficos de la Isla de Cuba, dando cuenta de haber habido nuevos encuentros entre nuestras tropas y varias partidas de rebeldes.

Dichos encuentros tuvieron lugar en las cercanías de Holguin y en las sierras Maestra y Calmanes.

En los citados encuentros matamos á más de 40 rebeldes.

Los referidos despachos no dan cuenta de nuestras bajas.

Conferencia

(A las 11 m.)
Otro nuevo despacho telegráfico de la Isla de Cuba, también de carácter particular, dá cuenta de haberse celebrado una extensa conferencia entre el general Blanco y el senador americano Mr. Proctor.

El asesinato Pagan

(A las 11:40 m.)
Siguen recayendo sospechas sobre el detenido Hilla, al cual se creó autor del asesinato de Pagan.

Un amigo de Hilla ha presentado el gabán con el cual se supone iba vestido cuando cometió el crimen.

De la noche.

Manifestación obrera en Avila, Madrid 2, 8 m.

Un telegrama que acaba de recibirse dá cuenta de que se ha celebrado en Avila una imponente manifestación obrera.

Los manifestantes exigieron al Alcalde firmar un documento por el que se comprometía á darles ocupacion y gestionar la rebaja del pan.

La manifestacion habia tomado proporciones alarmantes.

Cuestión terminada

(A las 8:30 m.)
El general Blanco ha telegrafinado diciendo que puede considerarse terminada la cuestión del «Maine», pues se ha demostrado que la explosión fué en el interior.

Asegura que consigiéndose cortar la campaña alarmista antes que venga la época de las lluvias, se llegaría fácilmente á la paz.

podemos hacer los españoles las acaparen los argelinos.

Es necesario, por tanto, que se estudie y resuelva pronto ese problema, atendiendo todos los intereses patrios, porque de otro modo vamos quedando en un aislamiento comercial sensible.

Ama de cría.
Ana Escudero, primeriza y con leche fresca, desea encontrar colocación. Vive Posada del Carmen.

Se alquila
la planta baja de la casa calle Real número 14.

Darán razón, calle de Alava número 3

MIL PESETAS al que presente capulas de Sándalo, mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Sección recreativa

CASOS Y COSAS.

En un café, entre dos individuos que acaban de con-erse y que haban de un común an go difunto:
—Creasted dice uno de ellos— que lloraré su muerte toda mi vida.

—¿Tan amigos eran ustedes?
—No, señor; no éramos amigos. Pero me casé con su viuda.

Gedeon se muere de frío y quiere comprar una estufa:

Estas le dice el vendedor— son muy económicas. Con una de ellas se ahorra la mitad del combustible.

—Pues en ese caso—dice Gedeón— me conviene comprar dos. Así lo ahorraré todo

Solución al geográfico de anteayer:
Cavita el hombre cada día más, puesto que cada día la vida es más cara.

CHARADA.
Un trozo de «prima dos» de un gran «todo» me comí, y montado en prima tercia á beber vino me fui.

J. DE LA MUELA GNECCO.
(La solución mañana.)

Receta culinaria.

Escalzoneras farits.

Escaladadas, y cocidas, las escalzoneras, cortadas del largo de diez centímetros, se frien en aceite despues de rebozarlas con la siguiente pasta, que estará hecha y en reposo dos horas antes.

Se deslian dos cucharadas de harina en dos de agua templada. Se añade una cucharada de aceite, sal y pimienta y una copita de aguardiente. En el momento de servirse esta pasta de freir, se bate en ella una cucharada de huevo.

SECCION RELIGIOSA.

Día 3.—Jueves.—S. Tito, ob. y confesor. Santos Emeterio y Celedonio, mrs., y Santa Marcia, vg.

Indulgencia plenaria por la Bula de la Sta. Cruzada, visitando cinco iglesias ó altares.

Liturgia: La misa y oficio divino de Santos Emeterio y Celedonio, mártires, con rito doble color rojo.

Catedral: A las 9 prima, tercia, misa mayor de la festividad, sexta, nona, misa mayor de la feria y vísperas. Por la tarde á las 3 horas canónicas.

San Pedro: Ejercicios de la Sta. Misión los de la mañana á las 7 y los de la noche á igual hora de la misma. Misa de comunión á las horas de costumbre en la Comunidades Religiosas. Conventual á las 8 y media en todas las iglesias. Ejercicios de la Cuaresma en todas las iglesias.

San Sebastian: Jubileo por la intención de D.ª Matilde Cervantes, exponiéndose S. D. M., á las 7 hasta las 12 y media, misas de media en media hora, la mayor á las 8. A la oración rosario. Ejercicios del mes de San José, gzosos y letania cantada.

Visita de la Corte de Maria: nuestra Sra. de la Esperanza en su capilla de la Santa Iglesia Catedral.

Juzgado municipal.

DIA 2.
Nacimientos.
Antonia Lopez Sanchez, Maria Pomares Ojeda y Manuel Martinez Amat.

Defunciones.
Carmen Moreno Lopez, Dolores Ruescas E-trella, José Alférez Mingo y José Moreno Jurado.

Casamientos.
Ninguno.

una especie de lotería entre los lectores y los suscriptores.

La «Nieuwe Koerier» de Buremonde habia sorteado un lote de unos 200 objetos entre sus favorecedores, siendo el premio mayor una vaca, que el director compró al favorecido por 50 florines. Su homónimo «Le Koerier» de Herleen, no ha querido ser menos en materia de lotería y sortea un establo completo, comprensivo de una vaca, dos becerros, un pollino y una pareja de animales de cerda.

Es hasta donde puede llegar la competencia.

De elecciones.
Aun no se sabe definitivamente los candidatos para concejales que presentarán los diferentes partidos en este capital.

Tampoco se sabe fijo los candidatos en todos los distritos de la provincia, para Diputados á Cortes y Senadores.

Alcalde «modelo».
Tomamos de la «Gaceta de Instrucción pública»:

«El alcalde de Andaveta (Zamora), con un celo digno del «mayor aprecio» ha prohibido la continuación de una Escuela de adultos que gratuitamente habia fundado el maestro de aquel pueblo»

Locura completa.
Detalles estadísticos aseguran haberse alquilado en Bilbao, durante las pasadas fiestas, 6.000 disfraces, haberse comprado 8.000 caretas, y arrojado 20 arrobas de «confetti» y 4.000 varas de serpentina.

Una pregunta.
Varios padres de familia nos suplican preguntemos al Alcalde Sr. Verdejo, qué se ha hecho de una instancia que presentaron en el Ayuntamiento el día 10 del pasado mes, pues nada saben de ella no obstante ser de grande interés lo que en ella solicitan.

Galanteria de la Guardia civil.
Como la señorita Nadine Radowitz, hija del embajador de Alemania, escogió el uniforme de la Guardia civil para ir al baile de trajes de la embajada de Italia, los jefes del 14 tercio, reconocidos á esta atención, le han digno un galante Mensaje, acompañado de preciosa cesta de flores.

En el Mensaje dicen los oficiales de la guardia civil á la señorita Redowitz que aun cuando no cumplió con el deber de presentarse á sus superiores, han acordado dispensarla de aquella obligación, en gracia á su gentileza.

Recaudaciones vacantes.
Se encuentran vacantes las recaudaciones voluntarias de las contribuciones de los partidos de Berja, Canjajar, Gergal, Purchena, Sorbas y Velez-Rubio.

Frios.
Dice «El Accitano», de Guadix:
«Los que se vienen sintiendo en esta ciudad desde el principio de la semana pasada, son intensos. No parece sino que habitamos en la Siberia.

De verdad es, que suspiramos por el clima de Almería, y hay algunos habitantes que suelen emigrar á tan bella población, en busca de la tibia y saludable temperatura que allí reina durante los meses de invierno.»

Centro electoral.
El partido fusionista de esta capital, ha establecido su centro electoral en la calle Real, donde estuvo «La Palma».

Pagos.
Ayer terminaron de cobrar sus respectivos sueldos del mes pasado, todos los empleados del Ayuntamiento.

R. I. P.
Ha fallecido en Velez-Málaga, á cuyo punto habia ido con objeto de reponerse de la enfermedad que le ha tenido postrado en cama una larga temporada, nuestro amigo el abogado D. José Barranco Muñoz, oficial que fué de esta Delegación de Hacienda durante algun tiempo.

Damos á la familia nuestro pésame mas sentido.

El ramal de Gergal.
Hoy saldrán para Gergal, con objeto de comenzar los estudios del ramal de ferro-carril de aquella villa á la estación de la misma, dos ingenieros de la Compañía del Sur de España.

El comercio en Melilla.
Han publicado los periódicos la noticia de que en vista de las trabas y dificultades con que tenían que luchar los especuladores marroquíes á causa de los depósitos comerciales de Melilla habian renunciado á toda transacción con dicha plaza española y acordado surtirse en los mercados de Argelia, desde donde se envían ya mercancías en grande escala á los negociantes de Uxda.

Si, como parece, son ciertos estos hechos, merecen que el Gobierno se fije en ellos; porque independientemente de la defensa de Melilla, como plaza fuerte, debe tratarse del desarrollo comercial en aquella región, como lo hacen los demás países en sus posesiones fronterizas ó del litoral para evitar que las transacciones que

Reminiscencia. En el laboratorio de M. Recyer, se dan...

CHOCOLATES Y CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL. Tapioca, Téa, 37 recompensas industriales.

ASCENSORES-SIVILLA Hidráulicos y Eléctricos. FERRETERIA Y FONT. REFORMA.

ENFERMEDADES ESTOMAGO PASTILLAS Y POLVOS PATERSON.

HERPES. CURANSE con el linimento seco antiherpético ROVER.

CAFE NE VINO MEDICINAL. Nade mas interesante ni mas selecto para las...

PASTILLAS BONAD. Su eficacia está reconocida por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y garganta.

Vides americanas. La más antigua y acreditada casa LA VITICOLA CATALANA DE BARCELONA...

LA PALATINE. Compañía inglesa de seguros contra incendios, explosiones y accidentes personales a prima fija.

Optica francesa. Tiendas 2.-Almería. Gran surtido de aparatos eléctricos. Cuadros indicadores del mejor sistema...

Publicaciones importantes DEL CENTRO EDITORIAL DE GÓNGORA San Roque, 1 - Madrid.

Revisión de los Tribunales y de Legislación Universitaria. Revista de los Tribunales y de Legislación Universitaria...

BIBLIOTECA JURIDICA. Hasta la fecha se han publicado en esta Biblioteca 27 tomos...

Profesor Brocca. La Elegancia. Gran sastrería de Cristóbal Pailla. Su dueño ofrece a su numerosa clientela...

Publicaciones importantes. EL MISMO CODIGO, comentado por D. Mateo Escobar...

SOCIEDAD Saint Gobain Channy y Cirey. FUNDADA EN 1665. Once fábricas de la Sociedad.

Profesor Brocca. La Elegancia. Gran sastrería de Cristóbal Pailla. Su dueño ofrece a su numerosa clientela...

Medicacion selecta contra las afecciones del estomago, sea dolor, sea vómito, sea diarrea, sea indigestión...

Profesor Brocca. La Elegancia. Gran sastrería de Cristóbal Pailla. Su dueño ofrece a su numerosa clientela...